
CoPil
24 juin 2021

Personnes présentes :
Sakina, Antinéa, Nicolas, Marion, Pierre V, Hélène, Pierre R., Benoit, Chris, Maryline

Animateur : Pierre V.
Secrétaire : Hélène

TOUR DE TABLE

Vie scolaire :
GT réaménagement des cours d’école, de nombreux parents présents motivés

Jeunesse :
l’animatrice jeunesse, Eleonore, a été recrutée. Elle arrive le 7 juillet. Il y a de bons retours des familles sur la
prise de régie communale de l’espace jeunes. Le repas rassure certains parents et le fait qu’Astrid soit
référente permet de faire le lien avec l’enfance.

Restauration :
Benoit et Antinéa rencontrent la mairie de Guichen pour évoquer les problèmes (limaces dans les salades…).
Un inventaire du matériel à Glenmor va être fait le 25 juin pour cibler les investissements en matériel.  La
question de faire entrer les habitants dans un atelier citoyen restauration scolaire se pose. A quel moment ?

Services techniques
Le recrutement est en cours pour 2 postes. 6 personnes vont être reçues au total pour les postes espaces
verts et réparations…

Enquête aux habitants
Paulo a envoyé les résultats de l’enquête. Il y a eu peu de retours mais cela permet d’avoir les points de vue
de certains habitants.



Communication
C’est Ellllsa qui a été retenue pour faire le logo et l’identité graphique de la commune. Pour cela nous devons
travailler sur l’identité de St Senoux
Vous pouvez remplir la carte mentale collaborative

Attractivité

Piste cyclable

● La commission attractivité a rencontré Roger Morazin concernant une piste cyclable entre le bourg, la
gare et peut-être la Mare aux Mortiers

● Un cahier des charges va être rédigé pour un accompagnement sur l’aménagement du bourg
● Une demande de subvention est faite à la Région Bretagne sur le tourisme fluvial concernant la Mare

aux Mortiers.

La Caozerie

Il reste de créneaux dsponibles d'après le planning fait pour la caozerie à partir de septembre,
la salle de l'étage serait dispo (car aucune activité à la caozerie) :

● lundi matin jusque 13h00
● mardi matin jusque 13h00
● mercredi à partir de 21H30
● jeudi à partir de 21h30
● vendredi à partir de 20h30
● samedi à partir de 21h00
● dimanche toute la journée

Terrains

Des personnes se sont proposées pour un terrain à Cambertu sur le projet permaculture.

Habitat léger

Le couple, qui propose le terrain à Cambertu, aimerait louer sa maison en gîte et vivre en habitat léger. Nous
devons nous poser la question de l’habitat léger sur la commune.

Elections du 27 juin
Il manque des assesseurs pour les élections de dimanche.

https://ellllsa.com/
https://mm.tt/1943553335?t=O1rwuk9nsg


Prochain conseil
Nous n’avons pas le quorum. Qui peut être présent ?
La prochaine élue sur la liste d’opposition est Doriane Guillard. Elle a démissionné. Le prochain est Yann
Nicolaz  Nicolas. M. Massiot, président du foot a dit que s’il restait élu, il irait dans la commission urba.
Devons-nous changer la date ? Nous ne pouvons pas compter sur l’opposition  pour avoir le quorum.

Clés
Il y a régulièrement des clés perdues ou non rangées. Sandrine va proposer un nouveau système. Un tableau
de registre sera affiché près des clés.

Baranoux
L’AG a lieu dimanche 27 juin. Antinéa rencontre Flavie le 25 pour lui donner des nouvelles du chantier. Il
manque des éléments de contrôle pour faire le CCTP. Lancement de l’appel d’offres en octobre et un début
des travaux en novembre.
Le 23 juin, il y a eu un contrôle incendie pour Baranoux. Il y a juste une mise aux normes électricité à faire.
Les sociétaires peuvent aujourd’hui récupérer leurs parts, Baranoux a donc besoin d’ouvrir au plus vite.

Un soir sur l’île
Il y a eu un gros débat sur le parking. Nous devons communiquer sur le trajet vers la mare aux mortiers et où
se garer. Il y aura un demi tour avec des plots pour que les gens puissent se garer sur le bas-côté.

Urbanisme
La commission va rencontrer M. et Mme Cherel pour connaître leur projet de division de lots au Verger.
Affaire à suivre.

Il va y avoir un festival autonomie joyeuse proposé par Alice Le Guiffant. Cela aura lieu le 25 septembre à
Glenmor.

Associations
Le 1er juillet, il y aura un temps de rencontre avec toutes les associations pour le forum des associations et le
planning des salles.

Fonds bibliothèque
Nous pouvons alimenter le fonds de bibliothèque avec des ouvrages qui vont de paire avec nos valeurs
(écologie, gouvernance partagée). Ce ne sera pas mis en avant mais nous pouvons faire des suggestions à
Anne-Laure.



Charte graphique
Nous devons travailler sur l’identité de la commune. Une framindmap va être envoyée à tous les élus pour les
mettre à contribution.

Place au Village

Marché
Il y a aujourd’hui 14 producteurs inscrits. Sakina aimerait faire un marché des artisans mais pas seule. Paulo
s’est proposé de l’accompagner. Maryline a envoyé un tableau rétro planning avec toutes les actions de Place
au village et chaque référent. Il y a encore des trous dans ce diagramme de Gant. Chacun peut s’inscrire où il
veut. Il faut construire les groupes de travail pour partager au plus le travail. Il n’y a pas d'habitants dans
l’organisation de Place au village.

Animation
Avec la commission lien social et culturel 3 propositions ont été faites

● 1 balade en gallo avec Laurence Lejeune et Marie Chiffmine
● Comme ce sont les journées du patrimoine, un sonneur a proposé une animation
● Une conférence musicale autour de la musique arabe.

Il faut budgéter ces animations

La question de relancer un fest noz à St Senoux s’est posée pour Place au village.

Sacem
Anne-Laure a demandé un package de 3 licences Sacem pour passer de la musique à l’école, à la
bibliothèque, la mairie et lors d’événements. Il faut penser à la logistique musique pour Place au village.

Budget participatif
Il n’y a pas de réponse. Il faut mieux communiquer. Un article est prévu dans la feuille mensuelle de
juillet/août.
Il manque un élu dans ce groupe, suite au départ d’Adeline. Christophe s’est proposé



Trello
Marion fait une présentation du nouveau Trello sur lequel elle a travaillé avec Paulo.
Voici le tutoriel

Référents Trello : il faut un référent par commission rapidement

GT espaces vacants

Présentation du travail
Proposition validée. Un montant de loyer pour Dicilà doit être proposé.

Maison du bourg

La maison sera ouverte pendant Place au village. Il y a une expo sur l’histoire de la commune à la
bibliothèque qui pourrait être affichée.
Une info sur l’achat de la maison, les modalités, l’EPF.
Un ménage est nécessaire début septembre >>> prévenir Astrid
Une info sur les résultats du questionnaire de la feuille mensuelle
Des tableaux d’artistes pourraient être exposés pendant Place au Village

Objectif : ouvrir aux habitants pour qu’ils se sentent chez eux

Finances
Il n’y a que 2 élus dans la commission + Thibaut. Cette commission concerne tous les projets. Il serait
intéressant que de nombreux élus fassent partie de la commission finance, au moins un référent par
commission. Cette commission travaille sur la transformation de la mairie via l’écologie et la participation
citoyenne. Il y a trop de sujets pour 2 élus.

Pour les gros projets, il s’agirait de comités de suivis et non de groupes de travail, dont le suivi des finances.

Soizic était intéressée, Nicolas pour l’urbanisme, Hélène pour l’enfance jeunesse, Pierre pour la culture et
Delphine pour les travaux.
Il faut une réunion par mois et un peu plus entre octobre et mars.

https://drive.google.com/file/d/1XGXjGSEhitrDltDQ-PfTtoe9J7uK20y9/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1zIpHdA1iuHFsUdcDGM_c2EXhvCwv3wAs/view?usp=sharing


Appel à projet mobiliser les breton.nes
L’enjeu est de ne pas mobiliser que les habitants déjà sensibilisés aux questions de transitions.
Le démarrage va être important. Il va falloir présenter le projet sur 2 ans.

● L’axe d’entrée pourrait être le FAIRE via des chantiers participatifs et le DEBATTRE via des collectifs
citoyens.

● L’appel à projet pourrait aider les habitants à créer des espaces de débats autour des sujets de la
transition

● Saint-Senoux accueille via VHBC une compagnie en résidence qui pourrait travailler avec les habitants.
● Place au village 2021 serait le lancement de cet appel à projet. Place au village 2022 serait l’occasion

de transmettre les résultats de l’enquête.
● Ce n’est pas la mairie qui questionne les habitants mais plus un laboratoire local sur les transitions.
● L’objectif est de créer du lien via des conférences, du DIY…
● Cet appel à projet permet de répondre à nos valeurs qui sont la transition écologique et la

participation citoyenne.
● Il est prévu que l’atelier citoyen participatif rejoigne le projet.
● L’objectif est d’avoir un suivi documentaire filmé. Des demandes de devis ont été faites.
● Le pilotage de ce projet serait fait par :

○ les élus
○ les habitants (atelier citoyen participatif)
○ le conseil de développement
○ VHBC
○ les associations
○ les agents

● L’accueil en résidence n’implique pas le logement
● La compagnie Dicilà serait potentiellement intéressée pour être en résidence

Programme de la journée du 30 juin

La commission attractivité et environnement a calé une journée de visites de communes par rapport aux
différents chantiers  et projets de la commune. L’objectif est de s’inspirer de ce qui a été fait ailleurs et de
créer une culture partagée.

● Bouvron
● Le Sel-de-Bretagne
● Guipel (peut-être en trop)



A faire pour les prochains CoPil

● Informer tout le monde en début de Copil sur les nouveaux groupes de travail et ateliers citoyens.
Aucun groupe ne doit être lancé sans en informer le reste de l’équipe

● Continuer les tours de table en début de CoPil


